# Evrier 20

Maintenant 3 façons d'obtenir nos publications mensuelles :

- > Page Facebook : Municipalité De Gallichan
- > Site internet : www.gallichan.ao.ca
- Version imprimée au point de chute : Boîte de distribution en avant du bureau municipal



Information publiée en temps réel, aucune attente!



L'édition du journal mensuel est ajouté sur le site internet de la municipalité le 1<sup>er</sup> vendredi du mois, en version imprimable!



Des copies imprimées seront disponibles au point de chute, le 1<sup>er</sup> vendredi du mois



### Séances de janvier 2023

### **Migration courriels**

Suite à des changements en lien avec le fournisseur de service, il y a eu une migration des adresses courriels à la municipalité de Gallichan. Les travaux sont maintenant complétés par MicroAge (nouveau fournisseur) et la nouvelle adresse publique municipale est la suivante : info@municipalitegallichan.ca

### **Ressources humaines**

Le conseil municipal est très heureux de pouvoir compter sur les services de madame Lucie Gravel à titre de directrice générale intérimaire et lui assure tout son support.

### TECQ 2019-2023 / Budget 2023

Des démarches sont en cours auprès du Ministère des Affaires municipales et de l'Habitation afin de récupérer d'importantes sommes auxquelles la municipalité aurait dû avoir droit depuis 2019 dans le cadre du programme TECQ (Programme de la taxe sur l'essence et de la contribution du Québec). L'adoption du budget 2023 en étant fortement impacté, sera adopté une fois la réponse du ministère connue.

### Appui projets B.A.T.I.R l'avenir ensemble et Entreprenariat collectif en production et transformation alimentaire

Le conseil municipal de Gallichan appui les demandes d'aides financières en lien avec les projets présentés par M. Antoine Boissé-Gadoury à la Fondation Béati et au programme Évolution-Compétence et souhaite à ce dernier bon succès dans la réalisation de ceux-ci.

### Renouvellement entente SPCA

Entente renouvelée pour l'année 2023 pour les services de la SPCA Abitibi-Ouest qui inclut entre autre la gestion des licences pour animaux de compagnie et l'accueil - capture des animaux saisis ou lui étant confiés.



### Horaire du bureau municipal de Gallichan

\*\*\* Svp prendre note que notre courriel a changé pour info@municipalitegallichan.ca \*\*\*

Lundi	FERMÉ	
Mardi	9 h 00 à 12 h 00	
	13 h 00 à 17 h 00	
Mercredi	10 h 00 à 13 h 00	
	14 h 00 à 18 h 00	
Jeudi	9 h 00 à 12 h 00	
	13 h 00 à 17 h 00	
Vendredi	FERMÉ	
	*Inspecteur présent en PM, sur rendez-vous seulement (819) 333-7671	
	Seniement (013) 333-7071	

Mise à jour faite le 25 janvier 2023







### Communiqué

### Horaire 2023 du Centre de valorisation des matières résiduelles

La Sarre, le 23 décembre 2022 – La MRC d'Abitibi-Ouest souhaite vous aviser de l'horaire des congés fériés du Centre de valorisation des matières résiduelles (CVMR) pour l'année 2023.

COLLECTE – JOURS FÉRIÉS CVMR FERMÉ
Lundi, 2 janvier 2023
Vendredi, 7 avril 2023
Vendredi, 23 juin 2023
Vendredi, 30 juin 2023
Lundi, 4 septembre 2023
Lundi, 9 octobre 2023
Lundi, 25 décembre 2023
Vendredi, 29 décembre 2023
Samedi, 30 décembre 2023

Aussi, pour la saison hivernale 2023, veuillez prendre note qu'il n'y aura pas de services, pour les citoyens, à l'écocentre pour les samedis suivants :

ACCÈS AUX CITOYENS LE SAMEDI ÉCOCENTRE FERMÉ					
1 <sup>er</sup> janvier 2023 14 janvier 2023	JANVIER 2023				
28 janvier 2023 11 février 2023					
25 février 2023	FÉVRIER 2023				
11 mars 2023 25 mars 2023	MARS 2023				
15 avril 2023	AVRIL 2023				
23 décembre 2023 30 décembre 2023	DÉCEMBRE 2023				

Merci d'en aviser vos citoyens par vos différentes plateformes de communication.

-30-

Source: Jacques Desjardins

Directeur du CVMR MRC d'Abitibi-Ouest



Fraude Grands-parents en cours présentement en Abitibi-Témiscamingue, appel à la vigilance.

Des fraudeurs utilisant le stratagème connu sous le nom de fraude Grands-parents sont présentement actifs dans notre région. Plusieurs dossiers nous ont été rapportés dans le secteur du Témiscamingue, d'Amos, La Sarre et Rouyn-Noranda c'est pourquoi nous réitérons de nouveau un appel à la vigilance.

Rappelons que les personnes ciblées par ce stratagème de fraude ont été appelées par téléphone en mentionnant qu'un de leur proche, souvent un petit-fils, était détenu et avait besoin de quelques milliers de dollars pour être libéré, ou encore une situation où le petit-fils se trouve dans un hôpital à l'extérieur du pays et doit payer immédiatement certains soins médicaux, les fraudeurs invoquent l'urgence de la situation afin de soutirer le plus rapidement possible de l'argent à leurs victimes.

Lors de la conversation téléphonique, la mise en scène des fraudeurs implique parfois une personne qui se fait passer pour un policier ou un avocat.

Les fraudeurs ont recours à des stratagèmes variés pour arriver à leurs fins et soutirer de l'argent à leurs victimes. Lorsqu'ils utilisent ces arnaques, les fraudeurs profitent de la vulnérabilité de certaines personnes âgées pour leur mettre de la pression.

C'est pourquoi il faut s'assurer de toujours faire les vérifications nécessaires avant de faire confiance à quiconque.

- Ne remettez jamais d'argent à un inconnu ou à une personne dont vous n'avez pas vérifié l'identité.
- Si un individu prétend agir au nom d'un organisme, communiquez directement avec l'organisme.
- Ne divulguez jamais de renseignements personnels à un individu qui ne peut prouver sa légitimité.
- Lorsque quelqu'un se montre trop insistant ou même insolent (par exemple : il exige votre réponse sur le champ), ne lui faites pas confiance.
- Appelez les parents, un autre membre de la famille ou des amis de la personne afin de vérifier la validité de l'histoire qui vous a été présentée.

Si vous êtes victime de fraude, communiquez avec les organismes de services pertinents à votre situation en consultant l'Aide-mémoire – Vous êtes victime d'une fraude? Ou encore le Centre antifraude du Canada au 1-888-495-8501 ou via Internet au http://www.antifraudcentre-centreantifraude.ca/index-fra.htm.

### Communauté chrétienne de St-Laurent de Gallichan

- Projet d'horaire des offices:
- Messe Samedi 04 février, 19h00

Pour le repos de l'âme des parents-défunts des familles Bélanger et Durand par Mme Marie-Berthe Bélanger et M. Pierre Durand.

- Célébration Samedi 11 février, 19h00
- Messe Samedi 18 février, 19h00
   Pour le repos de l'âme de Mme Madeleine Bélanger et M. Adrien Bouffard par leurs enfants.
- Heure d'adoration Mercredi des cendres 22 févr. 13h30
- Célébration Samedi 25 février, 19h00
- Lampe du sanctuaire

Elle brûlera pendant la semaine:

- Du 04 février aux intentions de Mme Huguette Rivard.
- du 11 février aux intentions de Mme Denise Lagrange.
- du 18 février 2023 aux intentions d'un Paroissiens.
- du 25 février aux intentions de Mme Solange Vachon et M. Paul-Armand Larouche..
- Feuillet Paroissial.

Le feuillet de janvier est une commandite de Mme Huguette Rivard.

Baptême.

Pour la préparation au Baptême on communique avec Mme Carolle Rivard , responsable, au (819) 787-6279

Tenue des registres.

Mme Carmelle Rivard assure la bonne tenue des registres paroissiaux. Voici ses coordonnées: Téléphone: 819-787-6724

Funérailles.

Pour la préparation de la messe et l'hommage au défunt lors d'un décès on communique avec Mme Céline Denis, responsable au (819) 787-6073



L'Onction des malades

s'adresse aux personnes qui encore consciente désirent rencontrer un prêtre pour se confesser et/ ou recevoir la communion

Responsables: M. Louis Naud au (819) 787-6805 et M. Normand Bourque au (819) 787-6737.

Pour rejoindre nos prêtres:

Pour des visites ou autres...

L'Abbé Crescent (819) 301-0132 L'Abbé Emmanuel: (819) 218-0196

Élection des marguillers

Le samedi 07 janvier dernier a eu lieu l'élection de deux marguillers. Mme Carolle Rivard et M. Marcel Gingras ont été reconduit dans leur fonction. Félicitations et merci de leur contribution à la vie religieuse de notre paroisse.

Un grand merci à tous ceux et celles qui participent ou collaborent aux cérémonies religieuses tout au long de l'année.

Administration de la Fabrique: Carmelle Rivard, présidente, Laurent Gingras, vice-président, Carolle Rivard, Marcel Gingras, Normand Bourque, Diane Lévesque et Jules Perron





Tu aimerais participer aux rencontres du comité ? Joinstoi à nous ! Pour plus d'infos contactez Sonia Rivard (819)301-6928

# C'est grâce à eux que nous pouvons aller patiner à Gallichan cet hiver!! ©



### Liaison-Justice



### CITOYENS DE 14 ANS ET PLUS

### OPTION-DIALOGUE

Ce service de médiation citoyenne se veut une façon d'aider les gens au prise avec un différend en les accompagnant dans une démarche de résolution de conflits. De ce fait, nous offrons de l'aide, du soutien, des conseils et des outils de communication.

### SERVICES OFFERTS

### GRATUITEMENT

# RÉSOLUTION DE CONFLITS ET COMMUNICATION POSITIVE

Cet atelier est offert aux personnes (jeunes et adultes) désirant acquérir des techniques de communication efficaces et en apprendre davantage sur les conflits (composantes, étapes, conséquences, etc.).

### COMMUNAUTÉ

N.B. Des frais de déplacement peuvent s'appliquer

Secteurs Vallée-de-l'Or et Abitibi 819 825-6377 liaison-justice@cablevision.qc.ca

Secteurs Rouyn-Noranda, Abitibi-Ouest et Témiscamingue 819 762-1284 liaison-justicerouyn@cablevision.qc.ca La Gallithèque, 207, chemin de la rivière ouest.



Lors de lecture, nous semons une petite graine qui grandie dans nos esprit.

**Félicitation à Jean-Noël Rivard**, l'heureux gagnant du concours : « Combien de livres dans le sapin. » avec le nombre exact soit 53 livres. Il obtient un certificat cadeaux de \$20,00 chez Deschênes.

La période d'abonnement est toujours en cours donc nous reportons les tirages le 15 février.

- ❖ Heure ouverture : mercredi de 18h30 à 19h30
  - > Prix d'abonnement annuel : moins de 12 ans : \$2,00 12 ans et plus : \$5,00.
  - ➤ **Période d'emprunt :** 3 semaines, vous avez le privilège de renouveler par téléphone lors de l'ouverture.
  - > Suggestions de nos clients très appréciées : nous achèterons et prioriserons vos choix de livres.
  - Venez profiter de nos multiples jeux et nos casse-tête pour tous les âges.

Nos nouveautés de toutes sortes sont photographiées sur notre site facebook : Bibliothèque de Gallichan.

Nous sommes là pour vous, venez voir...

L'équipe de la biblio

### LA SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE D'ABITIBI

**Article No 12** 

Voici la réponse à la question qui était posée à la fin de l'Article No 11

Question : Quel était le principal objectif de la couronne française de venir s'établir en Amérique?

**Réponse :** Le roi de France recherchait principalement de l'or et de l'argent pour renflouer les finances de l'État mises à mal par de trop nombreuses guerres avec ses voisins et secondairement la recherche d'un passage vers la mythique Mer de l'ouest donnant accès aux richesses de la Chine et de l'Inde.

### La présence française en Amérique (2)

Dans le précédent article, je mentionnais que nos ancêtres venus de France avaient été les premiers blancs à partir du fleuve St-Laurent jusqu'aux Grands Lacs et au-delà dans l'Ouest américain. Je vous invite à regarder attentivement une carte récente des États de l'Ouest américain ou canadien et vous y retrouverez un grand nombre de villes, villages, lacs, rivières ou de lieux portant des noms français ou à consonance françophone. Si vous avez accès à des cartes plus anciennes, vous remarquerez qu'ils sont en plus grand nombre encore. En voici quelques exemples: les pierres jaunes qui ont été traduites beaucoup plus tard en Yellowstone, où se trouve le grand parc Yellowstone. Le grand lac salé (Salt Lake) qui aurait été apercu pour la première fois par un « Canayen ». La butte aux morts, la rivière Plate Il est assez curieux de constater que ces faits ne sont pas mentionnés dans nos livres d'histoires canadiennes. Ainsi, il est complètement faux de prétendre que pendant que les Américains découvraient ces territoires nous, canadiens-français, nous les regardions faire. La presque totalité des découvreurs américains avait essentiellement comme quide et interprète des métis ou des Canadiens d'origine française qui étaient, soit trappeurs, coureurs des bois ou trafiquant de fourrures travaillant à leur compte ou au service des grandes compagnies de fourrures comme la Hudson Bay Company ou encore la Pacific Fur Company et bien d'autres.

### L'Expédition de Lewis et Clark

La <u>vente de la Louisiane</u> par la <u>France</u> aux États-Unis en 1803 survint dans un contexte d'intérêt grandissant pour l'exploration vers l'Ouest. Quelques semaines auparavant, le président en exercice, Thomas Jefferson, obtenait du <u>Congrès</u> une subvention de 2 500 dollars afin d'envoyer des officiers explorer l'ouest « sauvage ». Ce dernier imaginait qu'on trouverait des <u>mammouths</u>, des <u>volcans</u> et des montagnes de <u>sel</u>. Il recherchait également un « passage vers l'Ouest » : une interconnexion des fleuves permettant d'ouvrir une route commerciale vers le Pacifique.

L'expédition a renforcé la revendication fédérale sur le territoire du grand Oregon. Le territoire de l'Oregon à cette époque s'étendait de la Colombie-Britannique jusqu'aux États-Unis, comprenant les États actuels de l'Idaho, de l'Oregon et de Washington, ainsi que les parties occidentales du Montana et du Wyoming. Ce faisant, elle a attiré l'attention des médias sur l'Ouest et a permis le processus de colonisation par des populations essentiellement d'origine européenne et le gouvernement des États-Unis, au 19e siècle, de l'immense territoire qui s'étend en Amérique du Nord entre le Mississippi et l'océan Pacifique, habité jusqu'alors par les peuplades amérindiennes. L'idée d'une « terre promise » à l'Ouest grandit parmi la population de l'Est. Dans les années 1840, la croyance en un droit quasi divin du peuple américain de s'approprier les terres de l'Ouest, malgré les Amérindiens ou les autres nations, prit le nom de « Destinée manifeste ». Les peuplades amérindiennes s'opposèrent vigoureusement à cette invasion et occupation de leur territoire ancestral. Ils tentèrent de négocier avec le gouvernement américain pour conserver une partie de ces territoires. Mais celui-ci même après avoir négocié et consenti des aménagements par des traités ne respecta pas ses engagements. S'en suivirent des affrontements armés qui ne furent pas souvent à l'avantage des Amérindiens moins bien armés que les soldats de l'Union. Pendant cette période une négociation avec la couronne britannique se tenait pour définir la frontière entre ce qui allait devenir le Canada et les États-Unis. Parce que la traite des fourrures devenait de moins en moins lucrative,

la bonne entente avec les Amérindiens en subit les contrecoups, car c'était eux qui étaient les premiers fournisseurs de ce produit. Ils perdirent donc de leur influence commerciale et politique auprès des autorités coloniales autant américaine que britannique. De plus le commerce du bois servant à la construction navale prit de l'importance à cause du Blocus continental de Napoléon qui privait de son approvisionnement le Royaume-Uni. Celui-ci possédant une puissance navale de premier plan se mit donc à la recherche de la matière première nécessaire pour garantir l'entretien et le renouvellement de sa flotte. Bien entendu ce bois était disponible en grande quantité et qualité en Amérique.

Ces changements commerciaux furent les premières pièces d'une opération par la rédaction de traités numérotés qui conduisit à l'appropriation des terres des Amérindiens de ces territoires. Pendant ce temps les territoires canadiens projetaient de créer un grand pays de l'océan Atlantique au Pacifique. Seule ombre au tableau, les ententes antérieures que la couronne britannique avait conclues vers 1775 avec les peuplades amérindiennes pour s'assurer de leur neutralité ou de leur collaboration lors de la révolution américaine et qui pouvaient à terme contrecarrer leur projet d'amener des colons britanniques à s'établir sur ces terres. Les peuplades amérindiennes et principalement les Métis en voyant des arpenteurs diviser leur territoire en lots pour les céder à de nouveaux arrivants s'opposèrent vigoureusement à ces visées expansionnistes. C'est ce qui a ultimement conduit à la révolte des Métis et à la pendaison de Louis Riel et d'une dizaine de leaders autochtones, dont l'histoire n'a même pas retenu les noms. Tout ça nous indique clairement le peu de respect et d'intérêt des autorités de l'époque envers les premiers peuples.

Notre pays a été fondé sur des bases plutôt fragiles. Tout d'abord la couronne britannique a octroyé en 1670 à la Compagnie de la Baie d'Hudson un territoire (la Terre de Rupert) qui ne lui appartenait pas en lui octroyant le droit d'exploiter ses richesses à son seul bénéfice. Elle l'a ensuite racheté en 1867 pour 1,5 million pour pouvoir la céder au Dominion du Canada nouvellement créé.

Les traités numérotés sont une série de 11 traités conclus entre la Couronne et les Premières Nations entre 1871 et 1921. Ils couvrent la zone située entre le lac des Bois (nord de l'Ontario, sud du Manitoba, les montagnes Rocheuses (nord-est de la Colombie-Britannique et plaines intérieures de l'Alberta et la mer de Beaufort (nord du Yukon et des Territoires du Nord-Ouest. Les traités ont fourni à la Couronne des terres pour le développement industriel et la colonisation blanche. En échange de leur territoire traditionnel, les négociateurs gouvernementaux ont fait diverses promesses aux Premières Nations, à la fois verbalement et par écrit dans les textes des traités. Ces promesses incluent des droits spéciaux sur les terres visées par les traités et la distribution de paiements en espèces, des outils de chasse et de pêche, des fournitures agricoles, et d'autres articles. Les termes de cette entente sont controversés et contestés. Comme vous l'avez sans doute noté, le Québec n'a pas été inclus dans ces traités. Encore aujourd'hui, les traités numérotés ont des répercussions socio-économiques et juridiques continues sur les communautés autochtones. Finalement, comme l'affirmait l'anthropologue Serge Bouchard, aucun de ces traités n'a été respecté.

### **Question No 12**

Pour quelle raison la couronne britannique par des traités négocia-t-elle des ententes avec les peuples autochtones en 1775.

Par Émilien Larochelle, pour la Société d'Histoire et d'Archéologie d'Abitibi

# Le marché de l'emploi à 50 ans, c'est possible!

Participez au club de recherche d'emploi. Inscription jusqu'au 6 février 2023





# INFORMATION OU INSCRIPTION:

- **La Sarre** 819 333-9704
- Ville-Marie 819 629-2743



En pièces jointes : logo

18 janvier 2023

Programme Initiative ciblée pour travailleurs expérimentés (ICTE)

Date du début du groupe 06 février 2023

La Sarre - 18 janvier 2023 - Vision-Travail est en période d'inscription pour son

programme Expérience 50+ afin d'aider les chercheurs d'emploi de plus de 50 ans. Ce

programme vous permettra d'optimiser vos chances de décrocher l'emploi que vous

désirez ! Fabrication de CV, aide à l'envoi de candidature par courriel et l'utilisation

d'internet en recherche d'emploi. Places limitées.

Impact positif sur la clientèle :

• Sessions de groupe d'une durée de 8 semaines;

Atmosphère détendue et propice à l'échange;

· Collaboration du groupe à l'identification d'objectifs d'emploi;

Rencontres individuelles avec des conseillers expérimentés.

Pour plus d'informations :

Téléphone :819 333-9704

Pour visiter notre site internet :

https://vision-travail.qc.ca/services-aux-individus

https://www.facebook.com/visiontravailAT/?locale=fr\_CA

-30-

15





### **LA FRANCOFÊTE – TOURISMOTS 2023**

### Sous le thème :

### DIS-MOI DIX MOTS À TOUS LES TEMPS

Cette année, La Francofête-Tourismots se tiendra du vendredi, 10 mars au dimanche, 2 avril. En 2023, la ville de Rouyn-Noranda est « LA » ville vedette des Tourismots.

Vous pouvez découvrir la présentation de Madame Diane Dallaire, mairesse de la ville de Rouyn-Noranda en visitant le site du Réseau **Québec-France** / **francophonie**, sous l'onglet **TOURISMOTS.** 

Tout comme vous qui avez à cœur la promotion et la protection de la langue française, le Réseau Québec-France / francophonie observe au quotidien, chez les jeunes et chez ceux qui le sont depuis plus longtemps, la détérioration de la qualité de la langue française dans les différentes sphères de la société. Anglicismes, calques, fautes d'orthographe à l'écrit, prononciation, intonation, volume, à l'oral, montrent qu'il existe de la place pour améliorer la qualité de la langue française dans les communications. Déjà, au 17e siècle, Boileau, le poète et écrivain le disait bien : « Vingt fois sur le métier, remettez votre ouvrage. »

Depuis plus de 8 ans, par le biais de La Francofête-Tourismots avec ses jeux linguistiques et une ludictée inspirée, cette année, de la région de l'Abitibi-Témiscamingue et la ville de Rouyn-Noranda, nous sensibilisons le grand public et les entreprises commerciales et touristiques à l'importance d'utiliser une langue de qualité. Le succès et les réactions positives des éditions précédentes nous amènent à renouveler le projet. Ainsi, l'édition 2023 apporte un 3e volet, un concours de néologismes, intitulé **NéologiQ** afin de mettre en valeur les néologismes québécois, ces nouveaux termes que nous apportent les réalités du XXIe et les plus récentes technologies numériques. Ce volet est disponible en ligne pour les membres et le grand public. Je vous encourage à visiter le site du **Réseau Québec-France** / **francophoníe** afin de participer nombreux à ce nouveau concours.

C'est parce qu'elle a su reconnaître l'évolution à travers les siècles, que la langue française est aujourd'hui, encore bien vivante.

Cécile Jacob Bourque, co-resp. de La Francofête-Tourismots

Association Québec-France Abitibi-Témiscamingue La Cuivrée





AOF hôte



Ville hôte

Avec la contribution financière de

office québécois le la langue rançaise Québec 💀 🗞

Fondé le 7 décembre 1971, le Réseau Québec-France/francophonie est un organisme autonome, non partisan, formant un réseau unique avec la Fédération France-Québec/francophonie. Sa mission consiste essentiellement à développer et maintenir une relation franco-québécoise directe et privilégiée. Le Réseau et la Fédération comptent près de 4 000 membres au Québec et en France.





Surveillez la prochaine édition du journal LE GALLICHAN, pour suivre la programmation des activités régionales dans le cadre de La Francofête- Tourismots, édition 2023, en Abitibi-Témiscamingue. En attendant, permettez-moi de vous faire découvrir les dix mots vedette de La Francofête-Tourismots, édition 2023, dans ce petit jeu ...

À l'aide de la définition, validez votre découverte en reconstituant le mot à l'aide des segments du tableau.

### Attention!

Certains mots prennent un trait-d'union; ils sont représentés par ce signe



dans les cases

### **DÉFINITIONS**

- 1. Temps de relâche des navires pendant les grands froids de l'hiver.
- 2. Agir avec lenteur, sans énergie, ni vivacité.
- 3. Unité de longueur correspondant à la distance parcourue en un an par la lumière dans le vide.
- 4. Se dit des mouvements qui se font dans un même temps.
- 5. Chose banale, sans originalité.
- 6. Bruit set et régulier d'un mouvement d'horlogerie.
- 7. Très vite, en toute hâte.
- 8. Régler selon une cadence.
- 9. Temps du verbe qui exprime une action passée, antérieure à une autre action passée.
- 10. Période du jour qui précède le lever du soleil.

(33)	NÉE	LAM	VU	AGE	НМ
HIV	DÉ	DA	(33)	CHR	RYT
SYN	ERN	(33)	FAIT	(33)	RE
TAC	(33)	ONE	AN	IÈRE	TIC
ER	LUM	(33)	BIN		RE
JO	PLUS	UR	JA	QUE	
DA	ER	PAR	AV	ANT	

Bientôt sur le site de l'OQLF (Office québécois de la langue française) des jeux linguistiques époustouflants.

AFQ organisatrice



AQF hôte



Ville hôte

Office québécois de la langue française

Québec 

©

Avec la contribution financière de

Fondé le 7 décembre 1971, le Réseau Québec-France/francophonie est un organisme autonome, non partisan, formant un réseau unique avec la Fédération France-Québec/francophonie. Sa mission consiste essentiellement à développer et maintenir une relation franco-québécoise directe et privilégiée. Le Réseau et la Fédération comptent près de 4 000 membres au Québec et en France.



# LE CLUB LES CHEVALIERS D'IBERVILLE DE GALLICHAN

VOUS INFORME DE SON ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE LE :

**8 FÉVRIER 2023** 

À 19 HEURES

Bienvenue à tous!!!!

### LES SOUPERS DU DIMANCHE DÉBUTENT LE 5 FÉVRIER 2023 À 17.30HRS

# INVITATION





Pour la St-Valentin

Aux profits du Club de motoneige et de la Maison des jeunes de Gallichan Mardi, 14 Février 2023

Club des chevaliers d'Iberville

325, rue Coulombe, Gallichan

16h à 19h

15\$ l'assiette

Le tout servi avec un petit pain



## Billets en vente auprès de



Jeanne Cossette: 819-301-1294 & Loraine Fluet: 819-333-7976



VENEZ NOUS ENCOURAGER TOUT EN



VOUS SAUVANT DU SOUPER À LA ST-VALENTIN!







# VOTRE CAISSE VOUS INFORME

### CONCOURS

# Cotiser à son REER/CELI, c'est gagnant

8 prix de 2 500 \$ à gagner

Participez en cotisant à un REER ou à un CELI avant le 1er mars 2023 inclusivement.



### Courez la chance de gagner 1 des 8 prix de 2 500 \$

Pour participer, cotisez à un REER ou à un CELI de Desjardins.

Date limite: le 1 mars 2023 inclusivement.

Tous les détails à desjardins.com/concours-reer-celi

### ASSURANCE VOYAGE- Pourquoi prendre une assurance voyage?

Une assurance voyage vous protège des imprévus financiers lorsque vous voyagez à l'extérieur de votre province, même pour une journée.

L'assurance voyage c'est :



Protection sur mesure en sélectionnant seulement celles qu'il vous faut ;

Tranquillité d'esprit en évitant le stress lié aux imprévus et ainsi profiter pleinement de vos vacances ;

Service d'assistance 24 /7 pour obtenir de l'aide en cas d'urgence médicale ou non médicale lorsque vous êtes à l'étranger.

Pour plus d'informations, veuillez consulter :

www.desjardins.com/particuliers/assurances/assurance-voyage

ÊTRE MEMBRE **DESJARDINS** A SES **AVANTAGES**!

desjardins.com/avantages

